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        ФОНЕТИКА — раздел науки о языке, в котором изучаются буквы и звуки. 
Буквы можно написать, но нельзя услышать. Звуки можно произнести, но нельзя увидеть.

Буквы русского алфавита делятся на 3 группы: 
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                      Гласные                   Согласные                  Ь,Ъ
  Свободно произносятся         Встречают преграду,       Не обозначают  
  не втречают на пути               когда произносятся          никаких звуков

   препятствий                            (губы, язык, зубы)
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                                        Гласных букв 10: а, о, у, ы, э, я, е, ё, ю, и;   

               Согласных букв 21: б, в, г, д, й, ж, з, к, л, м, н, п, р, с, т, ф, х, ц, ч, ш, щ; 

                                            2 буквы  не обозначают звуков: ь, ъ. 

Гласные буквы:   10 букв,   6 звуков                       

	А [ о ]
	О [ о ]
	У [ у ]
	Э[ э ]
	Ы[ ы ]

	Я [й`а] [`а ]
	Е[й`о] [`о]
	Ю[й`у] [`у]
	Е[й`э] [`э]
	И[`и ]


с ними согласный читается твердо

с ними согласный читается мягко
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Буквы Я  Е  Е  Ю  могут обозначать как один, так и два звука одновременно.
                                 после согласного            1) в начале слова
                                [`а ]  [`о ]  [`у ]  [`э ]            2) в конце слова
                                                                          3) после Ь и Ъ 
                                                                       [й`а]  [й`а]  [й`а]  [й`а]
[image: image12.png]CnaGas u cunbHas nosuuum
cornacHLIX 38yKOB
Ecan caaban noswum, maur, wox
comnenaencn. A ecau comnenaenci,
rp— I

J———

CHALHASL  CHABHAS
(hepex neerza  (neped Paacn)

T\

SR
PR R




                       Гласные могут быть   УДАРНЫЕ   и    БЕЗУДАРНЫЕ
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                                       гласная на которую                   гласная на которую не 

                                         падает ударение.                        падает ударение.
                                  Она звучит четко и ясно.                  Звучит не так ясно.
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l HOquy He CIINIIG ThI, MBIITh,

Jodumeasx xa samemky

Kak onpepenuThb, HyXeH Jin MArKuil 3HaK nocine Wwunsimnx?

1. Bbloenum nms CyLLEeCTBUTESIbHOE, Hanpumep, wanatu.

2. 970 CJIOBO OKAHYMBAETCS! Ha LLIMIMSALLLYIO, HO OTHOCKTCS K MY>KCKOMY pofly: Luanatu (OH,
MOi1). 3HAUMT, MArKW 3HaK HE MULLETCS, MOCKOJIbKY 9TO He SKEHCKMI POf, & MY>KCKOW.

B CyLLECTBUATENbHBIX MYXXCKOrO poAa rnocie Wunauimnx Ha KoHUe MSAMKUA 3HAK He

nuLieTcs.
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Ударение – это невидимый молоточек, который отмечает один гласный звук в слове.
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Придает звуковой                  Различает разные слова          Различает формы одного слова
   облик слову                          (мóю руки - мою` тетрадь,         (мои нóги – нет ноги`)
 (мáска, пенáл)                     горько плáчу - плачỳ деньги)



                                        Если слабая позиция, значит мы 
                                           сомневаемся. А если сомневаемся,
                                           то вспоминаем ПРАВИЛО.

                          
                                Чтобы проверить безударный гласный звук, надо 

                                        изменить слово так, что бы на него падало ударение.
                   [харавóт]      (СТОИТ [ СТАИТ ] - СТОЙ)
                                          Есть слова, в которых слабый гласный звук невозможно
                                              проверить. Такие слова надо запоминать.
                                      (огурец, арбуз, дежурный, молоток)







        Согласные буквы:   21 буквы                       

      Согласные звуки в русском языке делятся на 

     ТВЕРДЫЕ  - МЯГКИЕ            ЗВОНКИЕ – ГЛУХИЕ  

Парные и непарные согласные по твердости / мягкости

	Парные согласные по твердости / мягкости
	Непарные согласные по твердости / мягкости

	твердые
	мягкие
	только твердые
	только мягкие

	[Б]
[В]
[Г ]
[Д]
[З]
[К]
[Л]
[М]
[Н]
[П]
[Р]
[С]
[Т]
[Ф]
[Х]
	[Б’]
[В’]
[Г’]
[Д’]
[З’]
[К’]
[Л’]
[М’]
[Н’]
[П’]
[Р’]
[С’]
[Т’]
[Ф’]
[Х’]
	[Ж]
[Ш]
[Ц]
	[Ч’]
[Щ’]
[Й’]


Парные и непарные согласные по звонкости / глухости

	Парные согласные
	Непарные согласные

	звонкие
	глухие
	только звонкие
	только глухие

	[б], [б’]
[в], [в’]
[г], [г’]
[д, [д’]
[ж]
[з], [з’]
	[п], [п’]
[ф], [ф’]
[к], [к’]
[т], [т’]
[ш’]
[с], [с’]
	[й], [л], [л’]
[м], [м’], [н]
[н’], [р], [р’]

	[х], [х’]
[ц], [ч’]
[щ’]



Если слабая позиция, значит мы 

сомневаемся. А если сомневаемся,

то вспоминаем ПРАВИЛО.

Чтобы проверить парный согласный на конце слов надо изменить слово так, чтобы после согласного стоял гласный звук.
        (луг [лук]– луга, плод [плот]– плоды)

Чтобы проверить парный согласный перед согласным, надо изменить слово так, чтобы после согласного шел гласный. 

(трубка [трупка] – труба, глазки [гласки] – глаза)

Парные согласные
Звонкий согласный на конце слова и перед глухим согласным заменяется парным ему глухим. Эта замена называется оглушением. 

Глухой согласный перед звонким согласным (кроме л, р, м, н, й) заменяется парным ему звонким. Эта замена называется озвончением согласного. 


